
 
 
 
 

ASSEMBLEIA MUNICIPAL DAS VELAS 

ACTA Nº 27 

Acta da reunião ordinária da Assembleia Municipal das Velas, realizada no dia 26 de Fevereiro 

de 2009: ------------------------------------------------------------------------------------------------------------------ 

----- Aos vinte e seis dias do mês de Fevereiro do ano dois mil e nove, pelas vinte horas, reuniu 

a Assembleia Municipal, no Salão Nobre dos Paços do Concelho das Velas, freguesia das 

Velas, com a seguinte ordem de trabalhos: ---------------------------------------------------------------------- 

1 – Proposta de rectificação da cláusula terceira do contrato programa celebrado entre a Velas 

Futuro, E.E.M. e o Município das Velas. 

2 – Apresentação de Projectos Técnicos do Município, da Terra Fajãs, S.A. e de Instituições 

apoiadas pelo Município. 

3 – Informação do Presidente de acordo com a Lei 169/99, de 18 de Setembro com as 

alterações introduzidas pela Lei n.º 5-A/2002, de 11 de Janeiro. 

 ----- Feita a chamada verificou-se a presença dos seguintes membros: José Gaspar Amaral 

Pereira, Manuel Fernandes Lopes Ávila, Maria Adelaide Ferreira da Silveira, Adriano Manuel de 

Oliveira Cabral, João Manuel Estrela Maciel, Abel Jorge Igrejas Moreira, Virgínio Manuel 

Fonseca da Silveira, José Luís Dias Bettencourt, Paula Maria Bettencourt Sequeira Amarante, 

Dário Trajano de Silva Almada, Luís Virgílio de Sousa da Silveira, Vasco Fernandes Matos, 

Fátima de Lourdes Bettencourt Amarante, Honorato Manuel Bettencourt da Silveira e Raúl 

António Cordeiro Brasil. Os membros Manuel Soares da Silveira, Rui Jorge Teixeira Moreira e 

António Oldemiro das Neves Pedroso fizeram-se substituir ao abrigo do Regimento, por Adriano 

Manuel da Silveira Brasil, Francisco Almerindo Pedroso dos Reis e Maria Cristina Matos 

Nascimento. Não compareceu o Senhor Francisco Almerindo Pedroso dos Reis. O membro 

Maria Adelaide Ferreira da Silveira justificou a sua falta. Não comparecerem à reunião os 

membros Leonel Rodrigues dos Ramos e Manuel da Costa Mendonça. -------------------------------- 

----- Foi lida a Acta da sessão anterior. ---------------------------------------------------------------------------- 

----- A pedido do Município das Velas foi solicitado a retirada o ponto 1., Proposta de 

rectificação da cláusula terceira do contrato programa celebrado entre a Velas Futuro, E.E.M. e 

o Município das Velas. ------------------------------------------------------------------------------------------------- 

----- Também a pedido do Município das Velas foi solicitado a inclusão na Ordem de Trabalhos, 

da Proposta de Deliberação para atribuição da Medalha de Prata do Município ao “Grupo 
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Tributo, da Proposta de Deliberação para atribuição da Medalha de Prata do Município ao 

Senhor Batista Sequeira Vieira, da Proposta de Deliberação para alteração ao Mapa de Pessoal 

a recrutar no ano 2009, pela Câmara Municipal das Velas – Técnico Superior de Engenharia 

Civil e da Proposta de Deliberação para alteração ao Mapa de Pessoal a recrutar no ano 2009, 

pela Câmara Municipal das Velas – Técnico Superior de Serviço Social, passando a constituir o 

ponto 3. da Convocatória. ---------------------------------------------------------------------------------------------

----- Esta proposta foi aprovada por unanimidade. ------------------------------------------------------------- 

----- Foi de seguida feita pelo Presidente da Assembleia a leitura de toda a correspondência 

recebida nomeadamente um ofício remetido pelo Judo Clube de São Jorge, remetendo o plano 

Anual de Actividades para o ano 2009 e pedido de apoio financeiro. -------------------------------------

---- Do Município das Velas foi remetido um ofício transcrevendo a deliberação que aprovou um 

voto de louvor ao Senhor José Cabral de Sousa. ---------------------------------------------- 

---- No período antes da Ordem do dia o membro Luís Virgílio de Sousa da Silveira utilizou da 

palavra para questionar o Senhor Presidente do Município sobre a colocação de candeeiros na 

Praça Velha, que na sua opinião são desproporcionados para a mesma. Questionou sobre se a 

situação dos motoristas do Município já se encontrava regularizada. Questionou sobre o não 

pagamento da Remuneração Complementar por parte do Município, já que a quase totalidade 

dos Municípios continuavam a fazê-lo, independentemente da alteração da legislação que ainda 

não foi adaptada à Região. Pediu esclarecimentos sobre o fundo de maneio na importância de 

300,00€ (Trezentos euros) para a Divisão da Cultura. Falou ainda da Inspecção do Tribunal de 

Contas aos serviços do Município, questionando se as recomendações feitas pela Inspecção 

Administrativa Regional estavam ou não a ser cumpridas, uma vez que o Tribunal de Contas 

apontava algumas dessas situações. Por fim, congratulou-se pelas obras no Caminho de Cima 

de Rosais, pelo arranjo dos Reservatórios de água, e pelas diligências efectuadas pelo Senhor 

Presidente do Município junto do Governo Regional dos Açores em relação ao problema das 

viagens diárias no Triângulo. ----------------------------------------------------------------------------------------- 

----- Na resposta o Senhor Presidente do Município disse que em relação aos candeeiros, estes 

faziam parte do projecto inicial de remodelação da Praça Velha, que tinha havido uma chamada 

de atenção por parte dos moradores em relação a um dos candeeiros, tendo o mesmo sido 

alterado. Em relação à questão dos motoristas, informou que tinha realizado uma reunião com 

os sindicatos, havendo o compromisso do início dos pagamentos em tranches a partir do mês 
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de Abril. No que respeita à remuneração complementar informou que o Município das Velas não 

foi o único organismo que não efectuou aqueles pagamentos, tendo dado aos Serviços 

indicações para que com as remunerações do mês de Março, fosse reposta a situação. Em 

relação ao fundo de maneio informou que este servia para pagamento de despesas de 

representação do Presidente do Município, sendo o Dr. Jorge Humberto o responsável pala 

gestão da referida verba e que na maioria dos meses a mesma não era utilizada. Disse que das 

recomendações emanadas de qualquer Inspecção aos Serviços, é dado conhecimento aos 

mesmos no sentido de procederem de acordo com as mesmas. ------------------------------------------

------ O membro Abel Jorge Igrejas Moreira questionou o Senhor Presidente da Assembleia no 

sentido de saber quando seria dado conhecimento à Assembleia do resultado da Auditoria do 

Tribunal de Contas feita em 2008 aos Serviços da Autarquia. Questionou o Senhor Presidente 

do Município sobre a situação da Escola Primária da Urzelina e sobre o ponto da situação do 

Polidesportivo da Ribeira do Nabo. ---------------------------------------------------------------------------------

----- Na resposta o Senhor Presidente da Assembleia informou que em relação ao Relatório da 

Inspecção do Tribunal de Contas tinha sido remetido por e-mail a todos os membros da 

Assembleia. ---------------------------------------------------------------------------------------------------------------

----- O Senhor Presidente do Município disse que em relação à escola Primária da Urzelina, era 

intenção do Município concluir a obra pela Páscoa. Quanto ao Polidesportivo da Ribeira do 

Nabo informou que os funcionários do Município se encontravam lá a trabalhar em cooperação 

com a Junta de Freguesia. --------------------------------------------------------------------------------------------

----- Entrou-se de seguida na Ordem do Dia, com o agora ponto 1. Apresentação de Projectos 

Técnicos do Município, da Terra Fajãs, S.A. e de Instituições apoiadas pelo Município, tendo o 

Senhor Presidente da Assembleia informado da presença do Senhor Arquitecto do Município, 

Júlio Rodrigues para a apresentação dos mesmos. -----------------------------------------------------------

----- O Senhor Presidente do Município usou da palavra para explicar a apresentação destes 

projectos, informando que era intenção do Município pôr à discussão pública o projecto da zona 

balnear dos Frades. Referenciou alguns pequenos projectos que foram elaborados através do 

Gabinete Técnico da Autarquia. Informou que já tinha sido entregue o Projecto da nova sede da 

Sociedade de Santo Amaro. Informou ainda ser intenção do Município numa próxima 

Assembleia Municipal apresentar o Projecto para a Escola das Crianças com Necessidades 

Educativas Especiais. Informou que o Projecto para o Edifício Sol já estava a concurso através 
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da Empresa Municipal, sendo que o Projecto seria pago pelo Governo Regional, que financiaria 

os Escuteiros e a Casa de Povo, havendo o contributo da Autarquia em relação à Freguesia de 

Rosais. Em relação às zonas balneares informou que o Município iria colaborar com as Juntas 

de Freguesia no sentido de promover alguns arranjos nas mesmas. ------------------------------------- 

----- Os Projectos Técnicos do Município, da Terra Fajãs, S.A. e de Instituições apoiadas pelo 

Município foram apresentados pelo Senhor Arquitecto do Município, Júlio Rodrigues. --------------

----- O membro Abel Jorge Igrejas Moreira questionou o Senhor Arquitecto sobre o Projecto 

para a Poça dos Frades, querendo saber se seria para avançar para o mar e se teria uma 

muralha de protecção em virtude da rebentação do mar poder ser forte naquela zona. 

Questionou ainda sobre a Piscina de Entre Morros, querendo saber se era só uma infraestrutura 

de apoio ao Parque de Campismo ou se terá as medidas regulamentares para a competição. ---

------ O Senhor Arquitecto na resposta disse que não era intenção avançar sobre o mar. Em 

relação à medida da Piscina de Entre Morros disse que a mesma estava projectada para 25x8 

metros, não permitindo competição oficial, já que as medidas mínimas para esta são 25x15. -----

------ O Senhor Presidente do Município informou que esta Piscina ficaria preparada para uma 

cobertura no futuro. Disse ainda que tinham sido feitos contactos com o anterior Secretário 

Regional da Educação no sentido desta Piscina servir de apoio à nova Escola Básica das 

Velas. ----------------------------------------------------------------------------------------------------------------------- 

----- O ponto 2. da Convocatória, Informação do Presidente de acordo com a Lei 169/99, de 18 

de Setembro com as alterações introduzidas pela Lei n.º 5-A/2002, de 11 de Janeiro, foi dado 

conhecimento aos membros da Assembleia Municipal. ------------------------------------------------------ 

----- O ponto 3. da Convocatória, Proposta de Deliberação para atribuição da Medalha de Prata 

do Município ao “Grupo Tributo, da Proposta de Deliberação para atribuição da Medalha de 

Prata do Município ao Senhor Batista Sequeira Vieira, da Proposta de Deliberação para 

alteração ao Mapa de Pessoal a recrutar no ano 2009, pela Câmara Municipal das Velas – 

Técnico Superior de Engenharia Civil e da Proposta de Deliberação para alteração ao Mapa de 

Pessoal a recrutar no ano 2009, pela Câmara Municipal das Velas – Técnico Superior de 

Serviço Social, foi apresentado pelo Senhor Presidente do Executivo a pedido do Senhor 

Presidente da Assembleia. -------------------------------------------------------------------------------------------

----- No uso da palavra, o Senhor Presidente do Município explicou individualmente as 

propostas de deliberação aprovadas em reunião do Município. --------------------------------------------
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----- Estas propostas de Deliberação foram postas à votação, tendo sido todas aprovadas por 

unanimidade. ------------------------------------------------------------------------------------------------------------- 

----- Nada mais havendo a tratar, o senhor Presidente da Mesa deu por encerrada a sessão da 

qual se lavrou a presente acta que, com a concordância de todos, é aprovada em minuta e 

assinada por mim Manuel Fernandes Lopes Ávila, 1º Secretário e pelo Senhor Presidente, José 

Gaspar Amaral Pereira. ------------------------------------------------------------------------------------------------ 
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